

# Construyendo Sociales entre Pares

Por María Amor Martínez<sup>1</sup>

**Resumen:** Acompañar es mucho más que brindar información, es generar vínculos y espacios confiables, seguros y amigables que permitan circular y transitar por la Facultad de Sociales, donde acompañar es una apuesta política a fomentar y construir.

**Palabras clave:** pares; acompañar; estudiantes.

La pregunta fue ¿Qué significa para vos acompañar entre pares? Y de repente muchas vivencias y experiencias de los últimos meses se cruzaron por mi mente.

Pienso en todas las veces que me crucé con alguien en los pasillos de la facu, cada persona que se asomaba a la puerta del Box del Pares, cada ingresante que con miedos y dudas depositaba en nosotras sus consultas, cada uno de los encuentros que planificamos, cada uno de esos momentos compartidos, en las aulas, en el bosquecito, en las mesitas, en la Wall Marx. Las charlas con les chiques de la SAE, las capacitaciones, los debates, las interminables conversaciones con mis compañeres de equipo, con mis pares.

Con todos estos recuerdos en mi mente, durante todo el proceso me pregunté ¿a quiénes acompañamos?, ¿para qué acompañamos? y a través de lo vivido comprendí que acompañar no es solo estar ahí para les ingresantes o estudiantes de los primeros años, sino que engloba cada escucha, cada conversación que mantenemos con les compañeres estudiantes, porque en concreto nos acompañamos entre nosotres. No podemos pensar ese acompañamiento sin pensar en lo colectivo, en que nosotres somos pares y por lo tanto, cada uno tiene conocimientos y experiencias que pueden serle útiles a les otros y hacer más ameno el camino.

Por eso desde mi experiencia, acompañar es mucho más que brindar información, es generar vínculos y espacios confiables, seguros y amigables que nos permitan circular y transitar por la Facultad de Sociales. Institución en donde acompañar es, a mi parecer, una apuesta política, apuesta que debemos fomentar y construir como estudiantes.

Que existan y sean habitados los espacios para acompañar y sentirse acompañade es fundamental, no solo porque permite nuestro ingreso,

---

<sup>1</sup> Estudiante de Licenciatura FCS-UNC. amormartinez98@mi.unc.edu.ar

permanencia y egreso de la Facultad sino también da lugar a que nuestro paso por la institución no sea de forma solitaria y aislada.

De esta manera, durante el contexto actual de cursada virtual, quedó evidenciado lo fundamental que resulta acompañarnos, el estar ahí, el tener un lugar en el cual saldar las dudas, poder mantener la comunicación y el contacto con las personas que forman parte de la Facultad, reflexionando, escuchando y compartiendo nuestras experiencias.

Creo fuertemente que el aprendizaje siempre es colectivo y que nuestro tránsito por la Universidad va más allá de los contenidos académicos, considerando un aspecto fundamental los vínculos que allí creamos y que nos acompañan, valga la redundancia, durante todo el camino.

Formar parte del Sociales Pares me llenó de aprendizajes, reflexiones y ganas de pensar en nuevas formas y propuesta para seguir acompañándonos entre todes para construir colectivamente la facultad que deseamos.